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你一定要知道的心血管疾病小信号——— “杨树鹏、李磊们”的故事———

说句心里话
□ 程蕾蕾

UN步兵营战事
□ 王 昆
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深圳帕瑞康发电机公司
的员工提供信息说，在机场
中南酒店旁边有一个卖盆栽
植物的小店，但是经过这样

一场战乱，估计已经关门了。
于鹏也说朱巴太乱，就不要去了。但

提供信息的中国同胞坚持说想给烈士做
点什么，他说会在保证安全的情况下去
办理这个事情的。但是，由于第二天大使
馆组织紧急撤侨，这位先生匆匆离开了
南苏丹，他不得不通过微信留言反复向
于鹏表达歉意。

新世纪家具城老板潘大姐连夜用铁
丝和塑料花扎了一个花圈，拍成图片发给
了于鹏。看到潘大姐如此用心，感激得于
鹏泪水在眼眶里打转。潘大姐的家具城刚
被武装分子打劫过，武装分子用皮卡车一
车一车地将她家的家具拉走，幸亏店里没
有人，不然还会有被勒索的危险。

第二天下午，步兵营在存放烈士遗
体的UN HOUSE一级诊所举办一个简
单的告别仪式。考虑到目前形势还非常
紧张，不能有大量人员聚集，于是只有烈
士所在连队的官兵代表参加告别仪式。

送烈士要送花的，但由于安全形势
严峻，无法专门外出去取潘大姐的塑料
花，转遍整个UN HOUSE也没有发现白
色或者黄色的花卉。生态环境恶劣的南
苏丹，没有寄托哀思的菊花，更没有表达
留恋的白色康乃馨。

正苦恼时，于鹏回头一望，办公室窗外
竟然有一株白色的太阳花！而整个营区的
太阳花都是红色的。也许是战友牺牲后，这
株太阳花为寄托对战友的哀思，默默变成
了白色。一株太阳花，再配些南苏丹的长
草，做成了两个花束，送烈士最后一程。

交火的这几天，中国维和步兵营的
官兵们生活上有些艰难。由于道路被全
面封锁，水车无法外出拉水，联合国后勤
物资无法补给，大家面临缺水断粮的窘
境。备用水急剧减少，洗澡洗漱无法保
证，一顿饭只有简单的一道菜并且喝不
上汤。官兵们24小时全副武装，从交火开
始到结束这几天，睡眠基本没有办法保
障，实在困得不行了就席地而坐闭一下
眼，醒来以后腰、腿特别难受。很多队员
晚上执行任务，白天回来补觉却又被激
烈的枪炮声吵得无法入睡，不知道下一
发炮弹会不会落到自己头上。那段时间
压力都非常大！除了休息不好，一日三餐
更不可能，饿了就啃一口单兵干粮。

武装冲突过后的和平更显得遥不可
及，在政府军与反政府武装难得熄火这段
时期，根据联南苏团命令，指挥部需要区
分兵力、分片清理拥入UN HOUSE营区的
难民，以确保联合国人员、财产安全；同
时，中国维和步兵营配合联合国警察、尼
泊尔防暴队、联合国安保部门等对3号平
民保护区A、B、C区联合开展了武器搜缴
行动。为应对外围政府军干扰，一线分队

还要加强隐蔽防护、灵活规避危险，继续
执行UN HOUSE营区警戒封控任务。

李英枳指挥全营官兵对外围工事进
一步构筑，并通过针对性地展开临战训
练，培养了一批80单兵火箭弹射手，全部
部署在联合国营地内围墙一线，打击装
甲目标。外线所有警戒做好观察，一旦对
方发起袭击，警戒全部撤回，所有人依托
围墙等掩体、工事做好防护。全体官兵压
满了弹药，建立了三道防御线。

考虑到南苏丹可能爆发更大范围交
火，联南苏团在任务区维和行动失败、安
全形势极端恶化等情况下，研究修订包
括紧急撤离至乌干达的各类行动方案预
案。根据联合国驻南苏丹特派团命令，中
国维和步兵营又派出城区巡逻分队出发
前往朱巴市区感知安全态势。

虽然战事停止，但朱巴城区已被政府
军全面封锁。车队刚走出1公里，便被一处
由两名政府军士兵把守的检查站拦截，不
远处躺着3具尸体。对方对维和步兵营乘
坐装甲车辆、携带武器巡逻反应强烈，并
威胁说如果继续行动，他们将杀死维和官
兵。面对严重威胁，官兵们并未退缩，巡逻
队继续前进。(连载完，有删节。)

明天开始连载《小王子三部曲》的前
传《风沙星辰》《夜间飞行》，如果没有这
两部，我们永远不会与《小王子》相遇！

《小王子》中的狐狸、玫瑰、B612星球，包
括小王子，都能在其中找到原型。

更年期，血脂升高静悄悄
大厨就是大厨，小孟跑

进跑出，端上饭后水果，又去
厨房给我们沏泰顺云雾茶。

我压低声音问邵秀云：“邵姐，您月
经还正常吧？”

邵秀云苦笑：“去年就没了！年龄大
了，一堆问题冒出来，子宫肌瘤、甲状腺
结节，血脂也莫名其妙升高！”

我安慰她：“女性在绝经前后，血脂
是会发生一点变化。”

人体的血脂，是血清中胆固醇、甘油
三酯和类脂(如磷脂)的总称。与临床密切
相关的主要是胆固醇和甘油三酯。

胆固醇不溶于水，必须与血液中一
种特殊的、叫作载脂蛋白的蛋白质结合
成脂蛋白，才能溶解于血液，再通过血液
运输到脏器组织中。

所以，我们去医院检测的不是纯粹
的胆固醇，而是脂蛋白。

脂蛋白分为乳糜微粒、极低密度脂
蛋白、中间密度脂蛋白、低密度脂蛋白和
高密度脂蛋白。此外，还有一种脂蛋白a。
总而言之，这些不同类型的脂蛋白的血
清浓度都应该控制在正常值范围内，过
高或者过低都不好。

不过，临床医生和病人最为关注的
血脂指标还是总胆固醇浓度、总甘油三
酯浓度以及低密度脂蛋白浓度。

医学研究已经证实，血清低密度脂

蛋白浓度和总胆固醇浓度升高，会引发
心脏、大脑等重要脏器的动脉发生粥样
硬化，而动脉粥样硬化是冠心病和脑梗
死等危重心脑血管病变的罪魁祸首。

血清甘油三酯浓度也不容小觑，甘
油三酯轻度至中度升高时，冠心病的危
险性就会增加；重度升高时，会伴发极其
凶险的急性胰腺炎。

高脂血症的危害有目共睹。但在我
国，血脂异常现象没有得到很好的控制，
参照《中国成人血脂异常防治指南(2016
年修订版)》，我国每20名成人中就有1名
患有高胆固醇血症，每8名成人中就有1
名甘油三酯偏高。中国成人血脂异常总
体患病率超过四成，比例十分惊人。在这
些数量庞大的病人中，有相当一部分对
自己的血脂异常毫不知情，或者即使知
道也不以为然，不当回事。血脂异常的原
因很多，不良的饮食习惯如高能量、高脂
和高糖饮食、过度饮酒以及肥胖等会引
起血脂升高；糖尿病、肾功能衰竭以及肝
脏疾病等也会导致继发性血脂升高。

此外，大部分高脂血症是由于单一
或多个基因突变所致，这些血脂异常患
者具有明显的遗传倾向，也就是说，这些
病人即便管住嘴、迈开腿，也需要服药控
制血脂。

还需注意的是，血脂水平与年龄和
性别密切相关。

血清总胆固醇水平常随年龄的增加

而上升，但在70岁之后不再上升或有所
下降，同年龄的中青年女性低于男性。但
是，女性绝经之后，其总胆固醇水平反而
往往高于同年龄男性。这是因为，在女性
绝经前后性激素波动，雌激素水平逐渐
降低。除了出现一系列以自主神经系统
功能紊乱为主、伴有神经心理症状的不
适之外，血脂也会升高，对心血管相关的
保护作用随之削弱。所以说，育龄女性的
高雌激素水平不但能控制血脂，而且能
保护心血管系统，相较而言，中青年女性
患冠心病、心肌梗死的危险性不到同龄
男性的一半。

不过，对于绝经后的血脂变化也不
用过于担忧。虽然绝经之后女性的血脂
升高、冠心病等心脑血管发病率攀升，但
在坚持健康饮食、规律运动、远离烟草和
保持理想体重的基础上，坚持每年检测
血脂水平，可以有效防治；而血脂升高
者，需要在医生的指导下进行正规服药
治疗，尽量预防心脑血管疾病的发生。

邵秀云听得茅塞顿开：“搞了半天，
血脂跟雌激素还有关系！”说完，她的情
绪又低落下去：“说到底，还是人老了，反
正这辈子也就这么过去了。”

我跟崔莉心照不宣地互相看了一
眼。

还是崔莉单刀直入：“岚岚不肯去医
院？”

邵秀云目光转向窗外，不再说话。

□ 逄春阶

最近央视“朗读者”介绍了90岁的著名翻译
家王智量先生，他是在翻译界被低估了的一颗
星。感动我的，不是王先生把衣服卖了买《叶甫
盖尼·奥涅金》，不是他把整本诗集背诵过，不是
他被打成右派后边种菜边翻译，不是他用报纸白
边、烟盒誊写初稿，不是他为一本书翻译了30多
年，而是他说出了自己对妈妈的愧疚，并把愧疚
当成鞭策的温暖故事。

在陕西城固西北师范学院附中上初中的时候，
妈妈听说他病了，走70里路去见他，那天课间，他
跟同学们一起在教室外面晒太阳，怕同学们笑话妈
妈衣衫褴褛，就把妈妈挡在门外，妈妈并没有责
怪，默默地又走了70里路回去。

在节目里，王智量先生说了那么多，有的可能
记忆有误，跟真相有误差，但是他说的不愿见妈妈
的细节，绝对是刻骨铭心的。王智量是笑着说的，
他的眼泪在眼眶子里转，这是一个老人的愧疚。我
看到这一段时，眼泪夺眶而出。

王智量妈妈是上海圣约翰大学毕业的学生，
知道怎么教育孩子。到了年底，王智量回家了。
妈妈对他说：“明天你就长大一岁了。这一年里，
你觉得有哪些事情做的不对吗？”王智量说不知
道。妈妈就说了去学校看他的细节。最后说了一
句：“你是不是嫌弃我穿得破破烂烂，给你丢人
了。是不是？”

王智量在节目里说：“妈妈那天把这句话一点
破，哎呀！我知道错了，我就跪倒在祖父祖母像前
自己哭，忏悔。我想，要是没有妈妈的教育，我要
是总是那样没有良心地过下去。那后来也就没有我
的今天，我也早就变成了一个坏人。”

一个心有大爱的妈妈，在儿子迷茫的时候，及
时提醒，让儿子坦坦荡荡做个正直的人。没有娇
惯，没有溺爱，没有责骂，没有体罚，和风细雨，

润心无声。
一个心细如发的妈妈，知道儿子爱面子，明

知道心疼，看一眼就离去，来回140里路。她想到
了什么呢？想什么都不会有丝毫的怨恨，这就是
母爱。

不愿意让人看到自己贫寒的妈妈，就是一种虚
荣，这是年轻人都会有的虚荣，脆弱的虚荣，单薄
的像窗纸一样的虚荣，这是每一个要好的少年都有
的毛病，甚至是成长的烦恼。如果任由虚荣心蔓
延，心灵就会被污染。懂教育的妈妈，把王智量的
虚荣心轻轻抹掉了，把他的良心唤醒。王智量说，
没有妈妈的提醒，很可能变得没良心，变成个坏
人。这绝对不是虚言。

对妈妈的愧疚无法弥补，也无法抚平。愧疚会
让人反省、自责，也会变成一种能量，一种追求完
美的能量；愧疚会丰富自己的心灵，愧疚是人生的
干粮，咀嚼愧疚，咀嚼出苦涩，就在苦涩里慢慢成
长。心怀愧疚，王智量一步步成长为著名翻译家。
在中国翻译界，精通英语、俄语，并旁涉法、德、
日语的翻译家并不多，被中国翻译家协会授予“资
深翻译家”称号的王智量是其中的佼佼者。

上世纪80年代后期，在德国慕尼黑参加世界比
较文学大会，王智量旁边坐着一位法国巴黎的大学
女教授。当女教授得知王智量就是《叶甫盖尼·奥
涅金》的中文译者时，立刻站起来，开始用俄文大
声背诵《叶甫盖尼·奥涅金》。王智量被感染，站起
来同她一起背诵，背到最后，两人激动万分，紧紧
拥抱在一起。我想，王智量的妈妈若见到如此激动
人心的场景，该是多么自豪啊。

妈妈点破的那句话，让王智量无论顺境还是
逆境，都有良心地站立在人世间。妈妈的话，语
重心长。

王智量先生在节目里说：“我们每一个人都有
一个母亲，要是对母亲不好，你就不配做人。”对
母亲好，就是听母亲的话，做个有童心、有良心的
人，做个追求完美的好人。

□ 本报记者 王 磊

中超联赛迎来半程收官战。8月1日18时，
山东鲁能泰山队将在主场迎战上海绿地申花
队。如果泰山队能够取胜，将有希望获得中超
半程冠军。

知己知彼，14场不败可期？

前14轮战罢，泰山队积分达到28分，仅以1
分之差位居北京国安队之后，排在积分榜第二
位，同时以1分优势领先于少赛一场的上海上
港队。对于泰山队来说，要想拿到中超的半程
冠军，除了自己要在主场击败申花队之外，还
要寄希望于河北华夏幸福队能够阻击国安队。

对于这场事关争夺半程冠军的比赛，泰山
队主帅李霄鹏表示和其他比赛并没有什么区
别：“打完15轮，半程就结束了。联赛的最终
成绩不看半程的积分，而是看30轮比赛之后的
结果。现在的动力，就是需要打好每一场比
赛，每场比赛都要严谨地对待，这对于球队来
说，才是最重要的。”

相比于争夺半程冠军，泰山队延续不败战
绩的难度更小。泰山队上一轮客场1：1战平江
苏苏宁队后，已经在中超、足协杯双线作战中
取得13场不败的战绩。其中，中超连续9场不
败，足协杯连续4场不败。泰山队上一次输
球，还要追溯到4月份的中超比赛，他们客场
0：1不敌广州恒大队。

如果泰山队主场对阵申花队保持不败，
那么他们的连续不败场次将扩大到14场，其
中，中超不败场次将扩大到10场。这样的不
败战绩，虽然不能与2006赛季时的22场不败纪
录相提并论，但也将是最近8个赛季的最长不
败战绩。

赛前，泰山队官方发布主题为“知己知
彼”的海报。的确，两支球队已经不能再熟

悉。中超历史上，泰山队与申花队已经交锋28
次，泰山队取得13胜6平9负的战绩，其中泰山
队主场战绩为11胜2平1负，占据绝对优势。上
赛季，泰山队主场5：0战胜申花队，创下两队
交锋史上的最大分差纪录。

阵容调整，谁的影响更大？

本场比赛，双方都会在外援的组合上进行
调整。泰山队上一场派上了刚刚加盟球队的格
德斯，但是他并没有立即融入球队，表现平
平。得到轮休的塔尔德利将在本场比赛复出，
常规三外援将再次同时出场。目前，塔尔德利
以8个进球位居泰山队射手榜头名，但是已经
长达3个月没有进球。与申花队一战，塔尔德
利能否打破进球荒，值得关注。

申花队则是因为伤病，变更外援。中场悍
将瓜林因为在上一场比赛受伤，将缺席与泰山
队一战。这样一来，罗梅罗将再次迎来机会，
与登巴巴、莫雷诺一起组成进攻三叉戟。这套
全新的外援组合，虽然在防守能力上有所减
弱，但是在进攻能力上大大提升。对于吉尔、

戴琳领衔的泰山队后防线是不小的考验。
除了外援的调整外，U23球员也会进行调

整。目前，U23国家队已经在苏州集结，备战
亚运会。泰山队有5名球员入选，申花队有2名
球员入选。按照中国足协的政策，只要有两名
U23球员入选U23国家队，所在球队只需要有
一名U23球员出场。泰山队和申花队都符合条
件，双方都可以只派出一名U23球员。

对于泰山队来说，困难更多一些。在少
了5名U23球员的同时，郑铮还处于伤病恢复
期，张弛又因为吃到红牌，两人铁定缺席与
申花队一战。泰山队主帅李霄鹏说：“现在比
赛密度大了，队员的伤病情况比较多，训练
勉强能够凑出20个队员，这个对我们来说，
比较困难。”

此外，比赛被安排在18时进行，天气依
旧闷热，对于双方的体能也是巨大的考验。
李霄鹏表示，“在这么炎热的天气里比赛，对
于队员的身体也是一种伤害，如果不主动轮
换的话，没有一个队员会有好的状态去比
赛。”崔鹏、刘彬彬和吴兴涵等替补球员有
望迎来登场机会。

据新华社乌鲁木齐7月31日电 NBA球星艾
尔·杰弗森北京时间31日在个人官网上证实，自
己已同CBA劲旅新疆广汇男篮签约。

“我在NBA打了14年球，这种感觉很棒，但
在职业生涯后期去中国打球也将会是一次不错的
经历。”33岁的他表示。

杰弗森先后效力于凯尔特人、森林狼等多支
NBA球队，职业生涯场均贡献15 . 7分、8 . 4个篮
板。尽管身高并不出众，但杰弗森在篮筐左右两
侧的小勾手及稳定的中投，总能成为球队的进攻
手段，因此被誉为“低位进攻百科全书”。

上赛季，杰弗森在印第安纳步行者队逐渐沦
为替补，但他在有限的上场时间里依然表现不
俗。今年夏天，经过与步行者队的多轮对话后，
杰弗森最终选择转投新疆男篮。

经历了上赛季的不如意后，今年休赛期新疆
男篮动作频频，先后签下曾令旭、周仪翔等多名
球员。杰弗森的到来有望进一步丰富新疆男篮的
内线进攻。

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 7月31日，戛纳金棕榈获奖影片

《小偷家族》在京举办中国首映礼发布会，并在
济南举行超前看片会及分享会。该片由日本电影
大师枝裕和执导，Lily Franky、安藤樱、松冈茉
优主演，讲述柴田家靠犯罪来维持家计，在一家
之主柴田治捡回一个遍体鳞伤的小女孩后，这个
家庭的秘密渐渐曝光的故事。

《小偷家族》是Lily Franky与导演枝裕和的
第四次合作。为了演好这个角色，Lily Franky做
了不少功课，并在拍摄现场多次和导演探讨更好
的表演方式。对影片中的特殊亲情，Lily Franky
也有深刻的理解，表示对于一个家来说，爱可以
成为比血缘更强的连结。

观影结束后，灯光亮起，有些观众脸上还挂
着泪痕。

据悉，8月1日，《小偷家族》全国100场点映
全面开启，8月3日将在中国正式公映。

电影《小偷家族》3日中国公映

NBA球星艾尔·杰弗森
宣布与新疆广汇男篮签约有感于老翻译家的愧疚

泰山队今晚主场迎战申花队

李霄鹏：有些东西比半程冠军更重要

当地时间7月28日，美国洛杉矶，中国女演员李冰冰与好莱坞男星杰森·斯坦森出席新片《巨
齿鲨》首场记者会。李冰冰在片中出演中国科学家。图为李冰冰现场拍摄写真。 □CFP 供图

据新华社华盛顿7月30日电 已转会洛杉矶
湖人队的篮球明星詹姆斯30日在接受媒体采访时
表示，离开克利夫兰骑士队是个艰难的决定，但
不排除未来重返骑士。

“对我而言，不是说人生的某一段旅程结束
了，就真的彻底结束了，或许有一天我还会回到
骑士队，然后坐在场边看着我的球衣在球馆上空
飘扬。”詹姆斯说。

“加盟湖人，加盟纽约扬基队，加盟英超曼
联队，做这些事情你不用问为什么。这些球队拥
有伟大的冠军基因，拥有超高的水平，他们很大
程度上塑造了体育历史。”詹姆斯说。

他同时表示，上赛季结束之后他考虑过留守
骑士，转会对象则考虑过费城76人队、休斯敦火
箭队和湖人队，“在和我的家人讨论过之后，我
认为湖人应该是我人生的下一站”。

詹姆斯：不排除未来重返骑士

□记者 张晓帆 实习生 李梦情 报道
本报青岛7月31日讯 今天，海尔·2018青岛

马拉松新闻发布会在青岛举行，赛事报名通道将
于8月8日开启至9月20日，登录赛事官方网站
（www.qd-mls.com）进行报名。

2018青岛马拉松将于10月28日上午7：30鸣枪
开跑，持续到13：30。本次赛事设置有全程马拉
松、半程马拉松、健康跑和家庭跑等比赛项目。
参赛规模约为25000人，其中马拉松限报8000人，
半程马拉松限报7000人，健康跑限报10000人。

2018青岛马拉松8日开始报名
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